

～充実した補導活動をありがとうございました～

補導委員の皆様には、日頃より地域の青少年健全育成にご尽力いただき、本当にありがとうございました。

今年度は新型コロナウイルスの感染症法上の分類が5類に引き下げられ、ようやく様々な制限から解放され、日常が少しずつ戻ってきたことを実感できた年となりました。補導活動が年間を通して計画通り実施できたこと、また、管外研修や補導委員交流会を実施することができたことも、実に4年ぶりとなりました。

一方で青少年を取り巻く環境はますます厳しいものとなっております。校区别研修会の際には少年育成支援官の丹羽様から、SNSを介した援助交際やリストカット、オーバードーズ、闇バイトなどの犯罪やトラブルに巻き込まれるケースが全国的に多発している現状をご講話いただきました。そのような状況下、地域の大人たちの果たす役割は大変大きく、子ども達を見守り、あいさつをした

り話を聞いたりすることがとても大切だというお話もいただきました。補導委員の皆様には地域の子ども達をあたたく見守っていただき、積極的にあいさつや声かけをしていただいております。『いつも周りで大人が見守っているよ、気にかけているよ』そんなメッセージを子ども達に伝える活動を継続することは、子ども達の健全育成に大きくかわり、時間はかかっても必ず成果として現れるものと考えます。



これからも少年センターでは補導活動の充実を図りながら、青少年健全育成を推進してまいります。1年間の活動に感謝申し上げますとともに、今後も皆様の一層のご支援、ご協力をお願いいたします。

各務原市少年センター
所長 三輪 史子

令和5年度 補導活動状況 R5.3.16～R6.2.15

()内は昨年度同時期

補導活動	活動人数	補導人数	声かけ人数
延べ 415日 (290)	延べ 1,480名 (978)	21人※ (4)	2,259人 (1,307)

※不良交友、交通違反、禁止区域での釣り等

各務原市公式ウェブサイト「少年センター」のページ

〇市公式サイトに少年センターのページを設け、活動を紹介しています。

<https://www.city.kakamigahara.lg.jp/kodomo/shakai/1002339/1015400.html>



第4回補導委員中学校区代表者会 2月2日(金)

<議題>

1. 令和5年度 補導活動・環境浄化活動 報告
2. 補導状況の交流
3. 令和5年度 会計報告
4. 来年度の方向
 - ①補導活動の実施方法について
 - ②年間行事予定
 - ③管外研修について
 - ④その他の行事について
 - ⑤保険加入等について
5. 令和6年度 補導委員改選について



<少年センターより>

- ・新型コロナウイルスの感染症法上の位置づけが「5類」に移行され、補導活動は、従来の4人での巡回方法に戻って実施されている。補導委員から積極的に子どもたちとの挨拶や会話を行っていただいている。また、公園などで保護者に声をかけるなどして、補導委員の役割を積極的に伝えている委員が増えてきた。
- ・夏の補導活動は、外を歩く時間を極力少なくすることや、7~8月の教員班による平日補導の継続について、次回の代表者会で協議したい。
- ・管外研修(10月5日)には補導委員34名が参加し、よい研修ができた。

<中学校区補導委員代表者様より>

- ・補導日誌未提出が少しあったようなので、校区别研修会などの折に、補導活動後3日以内に日誌を提出していただけるよう働きかけたい。

校区の代表者の皆様には、中学校区代表者会への出席をはじめ、補導活動等についての校区の取りまとめやお心遣いをありがとうございました。また、幹事校区の蘇原中校区代表の仲野様には交流会のお世話、各種会議への出席等、ありがとうございました。

令和5年度末でご退任される補導委員様へ

今年度末で、24名の補導委員様(学校の生徒指導主事を除く)がご退任されます。皆様方には、巡回中に出会う子ども達にやさしく“愛の声かけ”をしていただいたり、公園や地下道の環境美化にも配慮していただいたりと、大変お世話になりました。本当にありがとうございました。今後も地域の子供達を温かく見守っていただければ幸いです。なお、使用されました腕章、LEDライトにつきましては、校区の補導委員様にお渡しいただくか、少年センターまでお届けください。後任の方が分かる場合は、後任の方に引き継いでいただけると有難いです。



※退任の方から預かっていた腕章等は、第1回中学校区別研修会にお持ちください。

12月～2月の補導活動・補導日誌から (一部略)



年末年始のご多用のところ、寒さの厳しい中での活動をありがとうございました。コロナ禍が明け、公園や店舗をはじめ、いろいろな箇所での補導活動に、また、子どもたちへのあたたかい声かけをしていただいていることに感謝いたします。

今月は、いよいよ本年度最後の補導です。桃の節句も過ぎ陽気がよくなり、子どもたちの活動もさらに活発になると思われます。お世話になりますが、よろしく願いいたします。

那加中校区

◆本日は天気良好で暖かく、親子連れで各公園人出多くあり。子ども達に挨拶をすると、元氣よく返答あり。気持良くパトロールが出来たが、所々の公園では、ペットボトル、空カンが捨てられていて回収、やや残念な一面もあり。

◆当日は小雨ということもあって、イオンモール各務原インター店を巡回しました。ゲームコーナー・フードコートを中心に補導活動しました。

土曜日ということもあってファミリーを中心とした来店客が多くありました。目立ったグループには、声掛け注意をしました。なかには、親子での微笑ましい姿を見られ昔を懐かしみました。



生がボール遊びをしていた。「こんなに寒いのに元氣だな。暗くなる前に帰ってよ。」と声を掛ける。西町集会所に立ち寄り管理者に「最近の状況はどうですか。」と尋ねたが、「最近はおとなしい、西町も子どもたちが少なくなった、駐車場空き地でスケボーをする子もいない。」とのことであった。最後に、尾崎生協に寄ったが、巡回記録簿がなかなか出なく、前回の記録日付は8月。久しぶりの尾崎地区のパトロールであった。

稲羽中校区

◆当初、3名での補導活動の予定でしたが、急遽1名欠席となり2名での巡回となりました。ブックオフでは、子ども達の姿はなく、多くの大人が本を立ち読みしている姿を見ました。三井池公園では、数台の車両・自転車が停止していましたが、池の周りでは人は見かけられませんでした。三井山へ登られて、夕焼けでも見学されたのかと思いました。



◆東海北陸道、高架下に、高校生ぐらいの男女2人が抱き合っていました。何て声を掛けていいのかかわからず、その場を離れて行きました。こんな時はどうしたらいいでしょうか。

桜丘中校区

◆前日の雨が午前中まで続き、午後より晴れて、比較的暖かな補導パトロールでした。

カルコスには日曜日のためか、小学生低学年と思われる子どもが多く、兄妹と思われる子どもがいたので声掛けしたが両親と一緒に。三洋堂書店で店員さんに、最近の状況をお伺いしたところ、トレカ(トレーディングカード)の万引きが多くなっているとの事でした。

⇒後日、蘇原中校区から「三洋堂書店の店員さんから理由もなくお菓子の袋が破られていた。」との情報があり、合わせて2月の地区担当生徒指導主事会で話題としました。

◆風が強く、大変寒い時期でのパトロールであった。どこの公園もこの寒さにひっそりと静まっていたが、尾崎北公園では家族連れの子もたちが遊具で遊び、広場のほうでは3人小学

川島中校区

◆補導委員の方と話をする時間がたくさんあり、中学校の職員としては有意義であった。地域の方となかなかお話をする機会がないので、このような補導での時間が自分にとっては大変ありがたい。地域の方の支えがあって、よりよい教育にもなるので、今後も学校としても地域貢献はしていく必要があると感じた。

- ◆今日は小雨だったり晴れたり、また雨が降ったりと、補導するのはどうしようかと思っただけでしたが、束の間晴れ間に行きました。この様な天候だったので誰もいないのかなと思いましたが、緑町西公園で男子小学生3人がボール遊びをしていました。「今日は早めに暗くなるから気をつけて帰るんだよ。」と声をかけました。めずらしく笠田西公園に男子中学生3人が歩いていました。一応声かけをしました。自宅に帰る途中だと言っていました。

鵜沼中校区

- ◆羽場公園では、小学生が元気に遊んでいた。補導委員であることを伝えると、大きな声で挨拶をしてくれたり、近くに落ちていたゴミを拾ってくれたり、大変マナーがよかった。
- ◆令和4年度の巡回頻度の少ない店を中心に巡回しました。記録簿がすぐに見つからない店や、令和4年3月以降一度も巡回されていない店もありました。協力店であり巡回記録簿を置いてくださっているのだから、巡回をするコースやお店などを時々点検することが必要だと思いました。

緑陽中校区

- ◆鵜沼台公園で、左義長の行事が行われるため臨時で巡回を行いました。子どもたちも楽しそうに行事に参加をしており、小学校低学年の女の子が神飾りを火の番をしている方に丁寧に渡していたことが印象に残りました。子どもたちが手伝いをすることで、左義長という行事が思い出として残り、また、神棚に供えるものの扱いも引き継がれていくのではと感じました。今後も地域行事に参加することで各団体との親睦を深め、補導委員の地域における活動をスムーズに行えるようにしていければと思います。
- ◆桜木公園で遊んでいた子の保護者から声をかけられ、同公園より東にある通称三角公園で旧国道21号への斜面を登って遊んでいる子どもたちがいるとのこと。国道沿いのガードレールをくぐる様子も見かけたとのことでした。

交通量も多く、事故に遭わないか心配とのことでした。

⇒校区代表者様と少年センターから鵜沼三小に、児童へ注意喚起をしてもらうよう依頼しました。

蘇原中校区

- ◆久しぶりに先生とご一緒に補導活動だったので、小学生や地域住民の方が集まりやすい場所を教えて頂きながら巡回をしました。先生の仰る通り、古市場公園と熊田公園にはたくさん子どもや中学生が遊んでいましたが、ちょっと他の人に迷惑や危険がありそうな遊びをしていたので注意しました。すぐに理解をしてくれました。
- ◆イオンモール各務原を巡回しました。3Fフードコートのテラス席に行くと、寒い中、中学生らしき10~12名の集団がいました。声かけをすると、自分の名前を名乗りましたが、明らかにウソでした。テーブルの上にはタバコの箱があり、本人達も耳やくちびるにピアスをしており、風紀の乱れを実感しました。帰りにイオンの警備の方には伝えておきました。何らかの対策が必要だと思います。

⇒少年達への声かけや、イオン警備員への適切な対応をしていただきありがとうございました。2月の地区担当生徒指導主事会で報告しました。

中央中校区

- ◆寒い日でしたが、各公園には、親子連れが、元気に遊んでいました。赤星公園で中1男子2人が、東屋の屋根にボールを投げて遊んでいたため声かけしたら、気持ちの良い返事で応えてくれて良かった。先輩補導委員さんのやさしい声かけが大変参考になりました。
- ◆アピタ内の書店草叢の東端を少し入った所に、ゲームコーナーが設けられていて、机、イスなど12セット程あって、カードゲーム等で遊ぶことが出来るようになっていた。大人も子どももいて、特に小学生5~6人のグループが遊び始めそうな状況だった。大人と小学生のトラブルもあったそうで、心配される。